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RESUME 

La phase d’allumage amène en quelques dizaines de ms un propulseur à propergol 
solide à sa poussée nominale, avec une pression interne de l’ordre de 100 bar. La méthode 
permettant de modéliser cette phase particulièrement critique pour le fonctionnement du missile 
est présentée ici. 

Le modèle éléments finis est construit pas à pas pour reproduire le cycle de vie complet 
du propulseur. Après mise au point du modèle de structure, différentes phases de vie sont 
modélisées depuis la coulée du chargement de propergol jusqu’à la préparation au tir. La phase 
d’allumage est simulée par un calcul en dynamique transitoire avec gestion du contact. Le 
champ de pression s’appliquant sur les surfaces internes du chargement de propergol est obtenu 
par un couplage faible avec un code d’aérodynamique interne. Ce dernier prend en compte 
différents phénomènes physiques tels que les différents transferts thermiques, les écoulements 
turbulents et les mécanismes progressifs conduisant à l’allumage complet du propulseur. 

 

ABSTRACT 

 The ignition process brings within a hundred of ms a solid rocket motor up to its 
nominal thrust, this along with an internal chamber pressure of 100 bar. The method for 
modelling this very critical stage of the missile mission is presented here. 

The finite element model of the composite structure without propellant is first 
constructed and validated. Different successive stages ranging from the manufacture of the 
propellant grain to the flight preparation are then calculated to integrate the stress history. The 
ignition stage is modelled using a transient dynamic analysis. The pressure field in the 
combustion chamber is obtained by means of an aerodynamics simulation. The latter, weakly 
coupled to the mechanical model, takes into account the different heat transfers, the turbulent 
flows and the progressive mechanisms leading to the completion of the grain ignition. 
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